

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: Lic. ROMULO TOVAR

Año II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MIERCOLES 22 DE FEBRERO DE 1922

Núm. 717

Página de la Dirección

UNA BODA

Noticias Mundiales

El Presupuesto

El Congreso entrará dentro de pocos días a conocer del Presupuesto de entradas y salidas para el año de 1922. Hay, como es natural, un grande interés en el público por conocer la actitud del Congreso. La discusión del Presupuesto ha sido siempre uno de los sucesos políticos que poseen alguna virtud para remover la curiosidad siquiera del público. Sin embargo, si se examinan bien las luchas que se han provocado con motivo de la discusión del Presupuesto, se verá que en general se reducen a una lucha judaica de centavo más o centavo menos. Cuando se es amigo del gobierno, se quiere que el gobierno tenga manga ancha en el Tesoro, y cuando se es enemigo, no se quisiera otra cosa sino que el gobierno se viera en los mayores apuros económicos. Se hacen la ilusión de los enemigos del gobierno que de esta manera lo acosan y aún podrían obligarlo a deponer. Ilusión tan vana como todas las que se hacen nuestras gentes quienes abandonan al azar o a la fatalidad su suerte sin que pongan acción alguna de su parte.

No vemos que el Presupuesto pueda ser uno de los grandes problemas del país, mientras éste no se resuelva a afrontar sus destinos resueltamente. En general, el Presupuesto lo imponen las necesidades de la República, necesidades imprescindibles porque significan todos aquellos servicios que el país organiza para su vida ordinaria: Un principio fijo en la discusión del Presupuesto de la nación no podría ser sino el de que aquellos servicios se realicen eficazmente. Sin embargo, las discusiones del Presupuesto se reducen las más de las veces a buscar la manera de sacrificar los servicios públicos. Nosotros decimos que esta es mala política, por infundada y negativa.

Provocar rentas, imaginar recursos, crear empresas, es otra cosa. La política económica del país no puede seguir reduciéndose a lo que pudiera llamarse la política del presupuesto, ni haríamos bien con seguir considerando el presupuesto como el secreto de la vida nacional.

La vida económica de esta república depende más bien de la manera como se ayude al agricultor a sembrar la tierra, de cómo se habiliten las regiones ricas para ponerlas a servicio del trabajo que las haga fecundas, y aun de cómo de una generación de hombres que lo esperan todo de la fortuna imprevista se acostumbren a esperar todo de su trabajo, de su voluntad activa, de su fe en la lucha.

Al país no le importa demasiado que el Gobierno se halle o no en apuros porque el presupuesto sea ancho o sea estrecho. Al país lo que le importa ciertamente es remover su voluntad, es crear un espíritu de acción, es aprovechar su riqueza y hacer de ella un fecundo elemento de su existencia.

Don Ramón Vargas Hicher nos participa su próximo matrimonio con la señorita Adilia Romero el cual se verificará próximamente en la ciudad de Alajuela. Le deseamos muchas felicidades.

De la Municipalidad

Sesión 11a. ordinaria del 22 de febrero de 1922, a las 15 y medio horas (3 y media p. m.)

- 1.—Correspondencia.
 - 2.—Proyecto de acuerdo del Regidor señor Loria sobre derogación de otro acuerdo municipal.
 - 3.—Tránsito para la escuela del Paso de la Vaca. Informe de la Comisión de Hacienda.
 - 4.—Calle 14 Norte entre Avenidas 5a. y 7a. Informe en la solicitud sobre cordón y caño.
 - 5.—Memorial de los señores R. Ojito y C. sobre la calificación de sus establecimientos. Informe.
 - 6.—Numeración de casas. Propuesta del señor Alberto Trigueros.
 - 7.—Memoriales de los señores José Fernández Vega y Félix Zúñiga para que se les adjudiquen dos lotes. Informe.
 - 8.—Proposición de don Horacio Parra para pavimentación con asfalto de las calles de la capital.
 - 9.—Solicitud de los señores Carmiol para que se construya cordón y caña en la calle 23. Informe.
 - 10.—Solicitud de don Enrique Rafael Clare López para que se le devuelva lo que ha pagado en concepto de prestamista y por un automóvil. Informes del Procurador Municipal.
- San José, 21 de febrero de 1922.

Está buena la Bomba

Ya se terminaron las reparaciones que se le estaban haciendo a la Bomba. Esos trabajos fueron llevados a cabo con mucha actividad. El daño era de cuidado, pues estaba roto el tanque del aceite, por donde se salía ese líquido. Así pues, ha «restablecido» la Bomba. Nos alegramos.

La Policía de Cartago

Cartago, 21 de Febrero de 1922.
Señor Director de LA PRENSA.
San José

Muy señor mío:
En su periódico LA PRENSA de ayer se dice que su corresponsal en Cartago da cuenta de que los policías «andan vestidos de particular unos y de kaki los otros. Carecen de uniformes, etc».
Yo me permito señor Director decirle que lo informado por el señor corresponsal es absolutamente falso. Mi policía anda toda uniformada decentemente y así le ruego en honor a la verdad se sirva rectificar en su importante diario.
De usted muy atento servidor,

GONZALO FIGUEROA
Comandante 1º de Policía

Habitaciones en el barrio Keith

Cualquiera que se acerque al barrio Keith puede darse cuenta de una serie de construcciones nuevas que allí se están haciendo. Tienen la forma de un cajón y están hechas de una manera grotesca. Se ve que van a servir para habitaciones de gentes pobres. Sin embargo, nos parece que debería de sugerirse un modelo de construcción higiénica y económica. No sabemos si esas construcciones son revisadas por la oficina municipal encargada de ello.
No hay que olvidarse que el barrio Keith está algo más cerca de la ciudad de lo que parece. Y llama la atención la especie de desidia con que se ha mirado la formación de los barrios de los alrededores de la ciudad.

Toda Irlanda está muy preocupada con los últimos sucesos

BELFAST.—Pandillas armadas invadieron los condados de Fermagh, Tyrone, Donegal y Silgo, anoche y esta mañana, secuestrando y llevándose a muchos unionistas eminentes, y atacando en emboscada a los policías especiales de Ulster. Hubo varios casos en que hombres atacados en sus hogares presentaron fuerte resistencia y sólo se logró sacarlos después de heridos. Veinte policías fueron capturados y uno fue herido mortalmente mientras luchaban contra los invasores. Trece de los miembros de las pandillas invasoras fueron heridos y muchos fueron arrestados. Centenares de policías especiales de Ulster, movilizados en Belfast fueron despachados en camiones hacia los lugares de los disturbios y ahora se ocupan de recorrer el país para apresar a los promotores de los disturbios.

Todos los presos políticos de Silgo fueron puestos en libertad esta tarde.

Toda Irlanda está muy preocupada por los sucesos sensacionales de los últimos días. Se dice que en los círculos oficiales de Dublín se admite que estos sucesos complicarán más la difícil labor del Gobierno provisional. El gobierno del Norte ha anunciado que tomará medidas energéticas contra los causantes de los disturbios.

El Premier Craig, jefe del Gobierno de Ulster, pronunció un manifiesto en el cual declaró que el Gobierno británico es responsable por los ultrajes que ahora se cometen a causa de la movilización de la organización especial de policía que fue una consecuencia de la tregua en las hostilidades de Irlanda. Asegura el Premier Craig que estos incidentes dan más fuerza a la determinación de los irlandeses del Norte de que lo que tiene Ulster lo conservará.

PARIS.—Ferid Bey, representante de Turquía, en París, ha dirigido al Ministro de Relaciones Exteriores de Italia, señor Bonomi, una carta en que expresa profunda sorpresa y vivo sentimiento de pesar por no haber sido Turquía invitada a la Conferencia de Ginebra, y le ruega hacer todo cuanto sea necesario para que Turquía sea invitada a dicha conferencia en el mismo pie que lo han sido las demás naciones.

Maura cita a los grupos

MADRID.—El Premier Maura ha citado a los líderes de los varios grupos del Congreso para celebrar una reunión en su casa y ofrecerle su plan de gobierno en cuanto a la política exterior e interior. Maura cree que hablando francamente y exponiendo la situación real del país y los problemas graves que se presentan logrará conquistarse el apoyo de gran número de diputados para llevar a feliz término sus propósitos. Sobre todo España debe presentarse ante la convención de Génova con una política definida, apoyada por todos sus hombres de Estado.

Estados Unidos no se representará en la Conferencia de Génova

WASHINGTON.—Por conducto digno de entero crédito se ha sabido que en su nota a Italia con relación a la propuesta convención de Génova, el Presidente Harding dice que no es posible que los Estados Unidos concurren a ese acto dado el cúmulo de asuntos que divide a este país de los aliados en cuanto a la situación económica y política de Europa.

Hoy es seguro que se dará al público la noticia oficial de la negativa de los Estados Unidos a tomar parte en la convención de marzo. Se cree que esta decisión ha sido tomada también en gran parte por la circunstancia de haber sido invitados los bolsevicos rusos a esa reunión. Los Estados Unidos han declarado varias veces que no están dispuestos a tratar con Lenin y Trotski mientras éstos mantengan su doble política de intriga y conspiración.

Los dos herederos frente a frente

TOKIO.—La corte nipona está preparando el recibimiento suntuoso que le ha de hacer al príncipe Eduardo Alberto, heredero de la corona imperial británica, quien está ahora en la India y pasará por el Japón en su viaje de retorno a Inglaterra.

Entre los actos que se preparan figura un gran match de golf entre el heredero inglés y el heredero nipón, Hirohito. Este es en la actualidad regente del imperio por la inutilidad del emperador Yoshihito que se ha convertido en un imbecil.

El Príncipe de Gales ha triunfado en su visita a la India. Las tentativas de los revolucionarios fracasaron. La juventud y la alegría del príncipe ha conquistado el ánimo de los indios.

La boda de la Princesa con el conde

LONDRES.—La boda de la Princesa María, hija de los reyes de la Gran Bretaña, con un simple conde es la nota del día en esta capital y atrae la atención de todo el Imperio.

El feliz mortal que se casa con la joven de sangre real, la que además es una princesa de ensueño por su gracia y bondad se llama el vizconde de Lascelles y penetra de ese modo en el concurso de las casas reinantes de Europa. Pero la princesa María renuncia de antemano a todos los derechos reales que le pudieran caer a ella y a sus hijos. Los preparativos de la boda son majestuosos y bellos y se realizan con exquisita parsimonia.

Solamente dos mil personas que han sido seleccionadas cuidadosamente serán invitadas a las ceremonias de Westminster y el palacio real.

Las ceremonias de la boda han sido tratadas de manera que resulten como un moderno cuento de hadas. El pueblo inglés, sentimental y devoto de sus tradiciones, se interesa profundamente por esta boda de la dulce princesa María. El 28 del actual se tornará ella, de princesa de sangre real, a viscondesa de Lascelles.

ACUSACIONES

Nuestro colega «La Nueva Prensa» está expuesta a una acusación criminal, de la cual dimos cuenta en nuestra última edición. Por el momento se ha dado orden de levantar el sumario para esclarecer la verdad de ciertos hechos denunciados por el periódico en una nota humorística. Decía el periódico aludido que para ésta o la próxima semana se preparaban varios incendios e insinuaba a las compañías de seguros que preparasen el dinero para pagar las pólizas. La cosa fue dicha en broma, y en realidad el asunto merece ser tratado de otra manera; pero el periódico lo que quería era gastarse un poco de buen humor, tal vez de buen humor acre.

En nuestro modesto sentir no vemos qué importancia tenga lo dicho por «La Nueva Prensa» para que se la haya hecho víctima de investigaciones judiciales. Tenemos seguridad de que esas investigaciones judiciales se reducirán a hacer constar que el periódico quiso hacer un chiste y que donde algunos creían ver un incendio lo que se estaba quemando era una chimenea.

No queremos negarle al señor Director de Policía el buen interés que tenga en evitar que se propalen noticias falsas, en que se alarme al público o en que se hagan acusaciones veladas que redunden en desprestigio de las autoridades. Pero quisiéramos que tales autoridades se dejaran impresionar menos. Podría pensarse que hay interés en someter a la prensa a una censura severa y en hacerlo por medio de amenazas, la peor de ellas es esta de una acusación criminal. Querriamos que esas autoridades estén vigilantes

por su decoro y a su nombre, pero que mientras nada haya que hiera seriamente una u otra cosa, se deje a la prensa moverse sin cortapisas y respirar sin temores ese aire de libertad que es una condición natural de la república, aunque algunos presidentes crean que es una bondadosa concesión que ellos hacen a sus gobernados.

Hacemos votos porque nuestro colega salga bien de estas pequeñas dificultades.

Telegramas rezagados

Victor Campos, Egracia Peña, Nicanor Valverde, Inspector de Escuelas, Joaquín Cabalceta, Petrona Sánchez, José J. Alvarado, Eric. C. Muray, Brunet Pastora Ballejos, Antonio Fonseca, María Foulit, Brantigan, Rafaela Soriano, Josefa Calderón v. de Muñoz, Isabel P. de Irola, Aristides Fonseca, Alfredo Soto, Alberto Englar, Erlinda de Venegas, Domingo Ugalde.

Suplicamos al público consignar las señas en los telegramas para evitar el rezago.

Central, San José, febrero 21 de 1922.

Partida de Foot-ball

El domingo 26 del corriente a las 10 horas, tendrá lugar una partida de foot-ball entre la segunda división del team «Plaza de Viques» contra la segunda del team «Independencia» de San Juan.

La partida promete estar muy interesante.

Acerca de Bolívar

Los juicios de Bolívar que publicó LA PRENSA son relaciones del famoso «Diario de Bucaramanga» publicado por Luis Perú de Lacroix. Este Diario representa una interesante colección de manuscritos escritos de puño y letra del autor. Los originales se perdieron y después de muchas investigaciones aparecieron en poder del Dr. Azpurua, quien hizo el depósito en la Biblioteca Nacional de Venezuela. «Existe igualmente otro manuscrito—dice el editor Cornelio Hispano—precioso, de puño y letra de Lacroix, perteneciente a don Manuel Segundo Sánchez».

Perú de Lacroix era francés, militó bajo los estandartes de Napoleón Primero. Vino a América como vino O'Meara, como vino Lafayette y tantos otros europeos generosos que lucharon por la causa de la independencia.

Perú de Lacroix fué primer Edecán del Libertador y esto revela la mucha estima que Bolívar tuvo por Lacroix. El Diario de Bucaramanga ha venido a deshacer mucha mitología ya fabricada por los historiadores; y de aquí que sea tan combatido. Ningún juicio más imparcial que el de un extraño, que no era ni colombiano ni venezolano, que siguió a Bolívar, de quien mereció su confianza. Basta leer a O'Leary—dice Hispano—para observar la similitud del perfil trazado por el confidente inglés con el delineado por el confidente francés. Luego agrega: «El Diario de Bucaramanga viene, después de ochenta años en que los historiadores sólo nos han hablado de Bolívar guerrero, de Bolívar hombre de Estado, de Bolívar legislador y filósofo,

a decirnos como era Bolívar, hombre, en la intimidad de sus amigos, como hablaba cuando su auditorio lo componían dos o tres personas adictas a su persona. Y he aquí, para los admiradores de aquel hombre extraordinario, el oro cobrizo de este libro». Quien quiera conocer íntimamente a Bolívar; como era sin las mentiras convencionales de la historia, que lea el precioso libro publicado por Cornelio Hispano, cuya publicación ha producido una honda sensación en Venezuela y en toda la América Española. La lectura del «Diario de Bucaramanga» deja la impresión de algo escrito sin afeites, trasunto fiel de la verdad. Es además un libro ameno que deberían leer todos los intelectuales y deducir después por la propia y personal impresión acerca del mérito de la obra.

UN LECTOR

MARITIMAS

Limón 22.—Hoy las 7 ancló, procedente de Nueva York con 7 días de travesía y consignado a la United Fruit Co., el vapor estadounidense «San Mateo», de 1878 toneladas, capitán K. N. Bauer, con 55 tripulantes. Sin pasajeros ni correo. Carga 200 cajas gasolina.

Ayer a las 11 horas salió con rumbo a Bocas del Toro, despachada por R. E. Smyth & Co., la gasolina panameña «Helgolanda», de 8 toneladas, capitán L. Hanson, con 3 tripulantes. Sin pasajeros ni correo. Carga 33 cajas de café.—Capitán de Puerto.—G. Acosta G.

Tribuna Obrera

Los Niños

Prometimos en el artículo anterior hablar de los niños y ahora cumplimos la oferta.

Hoy queremos hablar detenidamente de los niños que trabajan en los talleres o en otras dedicaciones en las que tienen que ganar el sustento.

En otras partes—en Estados Unidos por ejemplo—a los niños les es absolutamente prohibido trabajar. Natural que estando en el desarrollo, dediquen todas sus energías al desarrollo. La naturaleza reclama este derecho, si es que se quiere tener hombres sanos y hombres fuertes.

Sobre ese particular entre nosotros no ha habido preocupación alguna. Más bien un significado abandono prueba nuestro estado de primitivo atraso. Poco o nada nos interesan los niños. Más bien de ellos pretendemos sacar, con avaro egoísmo, toda la utilidad posible.

Chicos todavía, cuando más reclaman nuestro cuidado, nuestra atención, los dedicamos a menesteres que no son para su responsabilidad.

Según la creencia popular es la manera de hacerlos *hombrecitos*; así no resultan *afeminados*. Sin embargo esta es una pobre disculpa, un pequeño pretexto para justificar la explotación que de los pequeños hacemos. Las pocas monedas que llevan al hogar de algo sirven y después de todo algunas pesetas economiza el padre para emplearlas en la taberna en muchos casos. El pequeño con lo poco que gana se viste y ya este es un gasto que se economiza.

En tales condiciones la educación y la instrucción quedan relegadas a segundo término. Con que el niño aprenda a contar hasta cien y con que sepa el alfabeto, con eso basta; hijo de trabajadores, no le queda más recurso que seguir el surco que siguieron sus abuelos y que siguen sus padres.

No va a ser doctor, ni ingeniero, ni abogado; la herramienta del abuelo la heredó el padre y la herramienta del padre que la herede el hijo. Así va la cadena.

Con tales ideas, el niño que desde sus principios es amante a los libros, significa un peligro y un estorbo para el hogar de los pobres.

Nació para rico; las fatigas de la madre y las fatigas del padre no dan para lujos. Y lujo es que los hijos de los pobres estudien. Las condiciones del hogar no son para mantener y sostener poetas y literatos y estar comprándole libros. Por eso lo más práctico es llevarlo al taller en donde pase las penas del trabajo y de la lucha. Allí a la par del yunque cuando se forja el acero se forja él. De algo sirven las pesetas que por semena le paguen. Alivia la carga que ya pesa como una cadena sobre las espaldas de los viejos.

Con semejante criterio, no sienten remordimiento alguno en que los niños mal alimentados y débiles, vayan al taller a pegar su estómago al borde del fuego de la fragua o a pasar la garlopa por la encina nudosa que exige mayores vigores y más hábil destreza. Y entre tanto están soportando el tedio y la crudeza del taller, sus ojos visionarios ven las pampas, los jardines, los patios pléticos de oxígeno y de vida y sueñan en dar rienda suelta a sus músculos en desarrollo, ahora atados con la impiedad que proporcionan las rudezas de taller.

Lo peor de todo esto es que las fuerzas de los niños son explotadas sin misericordia alguna. Obligados a la rutina de hacer una sola cosa, se convierten en prolongación de la máquina y por esos oficios mecánicos, carentes de iniciativas, les pagan una bicoca ridícula ap nas para entretenerlos con la esperanza de que aprendieran pronto el oficio y ganarán mejor.

La edad florida del niño que debiera aprovecharla en el estudio y en el esparcimiento, la consume entre el humo de la fábrica y los rezongos del maestro del oficio que casi siempre encuentran en el aprendizaje, la válvula de escape a sus cóleras por los sufrimientos en el hogar o por los malos negocios de la empresa. El pobre chico que barre, que hace mandados, que sopla la caldera, que da vueltas al volante, es el que paga el coraje del maestro o del capataz.

Otras veces ese niño no va al taller, pero entra de lleno al océano de la calle y en diligencias arranca las monedas que debe llevar al hogar, para esclavizar las agrias bocas a veces sordas del padre o las blasfemias de la impúdica madre.

Es cuando el chico toma del brazo un canasto y ambula por las calles gritando la mercadería que lleva; o toma el cajón de lustrar botas; o vende al pregón lotería y periódicos y con dicha venta aporta unos céntimos que aplacan un tanto la avaricia paternal. Y en estas faenas a veces constantes y feroces, pierden la época de la escuela; se olvidan de los estudios y más tarde van a aumentar con su número los sumandos del hampa. En esa forma generalmente se hacen *hombrecitos*. Así no es de extrañar que los niños lleguen a sus casas a deshoras de la noche y muchas veces en todo el día sus padres no les vean la cara. Por eso fuman y adquieren vicios y malas costumbres que más tarde los padres son los primeros en deplorar. Pero ya cuando lo deploran es tarde desgraciadamente.

Se debiera legislar para que con las fuerzas de los niños no se hagan especulaciones de ninguna naturaleza. Los niños requieren para su desarrollo alimento, aire, sol y ejercicio. Viciar su desarrollo obligándolos a trabajar en la fábrica o el taller, equivale a torcer o constreñir el desenvolvimiento que la Naturaleza hace en el sujeto.

La falta de respeto y de consideración que tenemos para con los niños, es el fundamento de que hayan generaciones raquíticas, enfermas e ignorantes.

GIL SOL

La Escuela de Adultos

Ahora en Marzo se abre esta escuela. Apenas hay un puñado de entusiastas que la sostienen con fe, con tenacidad y con cariño esperando en vano la llegada de nuevos elementos sedientos de luz. En vano los maestros se esfuerzan por darle interés y hacer de ese plantel un verdadero centro de cultura, modelador de hombres para que sean capaces de vivir este siglo de profunda transformación civilizadora.

Hay un desconcierto, un desaliento en la «masa espesa» que aplasta con rigidez y frialdad de losa. Los hombres no quieren aprender, no quieren saber, no quieren instruirse. Dilapidan el tiempo—oro en polvo—en los cafés, en los billares, en las hosterías. Prefieren el placer banal del cuerpo al elevado cultivo espiritual. Hay en este empeño negativo una aberración que pone de manifiesto el triunfo de la bestia sobre el hombre. Esto afige porque muy lenta será la evolución. Los hombres ponen cuñas al carro. No quieren vivir la dulce embriaguez de la luz.

Lo que no venga y provenga de la Escuela perdido está. Las instituciones caerán una tras otra con el transcurso del tiempo, ácido corrosivo que todo lo diluye, pero quedará por siempre respetada e inviolada la majestad de la Escuela. Como una columna clavada muy hondo en las entrañas de la civilización existirá siempre esa obra de caridad que se llama «Enseñar al que no sabe».

Haciéndole honor al valor positivo de la enseñanza, llamamos a los hombres y les decimos: aquí está la Escuela de Adultos, protéjámosla.

Obreros: ¡preparénsel Lean la República de los Soviets

Escuela Metodista

APARTADO N° 858 — SAN JOSE

Abre su matrícula el 20 de Febrero para el Kindergarten, para la Sección Primaria y Secundaria y para la Escuela Superior

Empieza su labor educativa el 6 de Marzo

Su más ardiente propósito consistirá en impartir la educación integral bajo los PRINCIPIOS MODERNOS DE LA PEDAGOGIA

El Director, LOUIS M. FISKE

AVENIDA FERNANDEZ GUELL — CUESTA DE MORAS

Una negra en un techo

La súbita inglesa Fanny Smith tuvo el atrevimiento de subirse en pleno día, en el techo de la casa de habitación de don Fermín Bernades. Interrogada la negra por el móvil que la había llevado hasta allí, contestó que andaba buscando un pollo que se había fugado de su corral. Por lo visto los volátiles de Fanny rivalizan en vuelo con las águilas.

Nevera para cantina

Se desea comprar una nevera para cantina de tamaño regular. Informes en LA PRENSA.

De Santa Rosa de Copán

Santa Rosa de Copán, Febrero 20.

A LA PRENSA

Le comunico que los trabajos de la carretera de este departamento se inauguraron el lunes de la semana pasada y continúan llevándose a cabo con actividad. Esta semana trabajarán 100 operarios.

VICENTE TOSTA

Conocimientos útiles

Para ahuyentar las hormigas de las alacenas no hay más que poner en los entrepaños unas hojas cuyo olor sea muy desagradable. Durante el verano es preciso renovar las hojas todos los meses.

Para limpiar frencias se puede emplear la siguiente preparación: agua clara, 6 litros; jabón bueno, 250 gramos, esencia de trementina, 15 grs; amoníaco, 15 gramos.

HAGO constar que en esta fecha he vendido a don Eliseo Segura mi negocio de pulpería y casa de habitación situado en este lugar por la suma de ₡ 1000 (mil colones), los cuales quedan depositados en el comprador para los efectos de ley.—CARLOS SALICETI P.—La Virgen de Sarapiquí, 17 de febrero de 1922.

COMPANIA ARTISTICA

AMPLIFICADORA

NEW YORK - CHICAGO - HABANA - MEXICO - COSTA RICA

DEPOSITARIO GENERAL:

Casa Bancaria BASILEO ACUÑA

Representantes: ROSENDO Z. UBAU & Co.

Oficina: Casa BASILEO ACUÑA-San José

Calle Central entre Av. Cent. y 2ª C. S.

LA LONJA

G. ALONSO Y HNO.

¡GRANDIOSA INAUGURACION!

Cantina - Repostería - Abarrotes

Frente al Banco de Costa Rica, San José

La Sociedad al día

VIAJEROS

Para San Antonio de Belén salió la señorita Margarita Castro.

—Don Enrique Echeverría regresó de Barba.

—Don José R. Hernández llegó al país.

Regresó de Puntarenas don José María Pinaud.

—De Limón se encuentra en esta capital el Doctor don Antonio Facio.

—De ese lugar llegó don Federico Golcher.

—Mañana regresará de Coronado la señorita Amalia Quirós.

—Para Osa saldrá don Víctor Díaz.

En Puntarenas se halla la señorita María Calderón Guardia.

—De Cartago llegaron don Ricardo Ribera y don Miguel Brenes.

—Don Mariano Montealegre regresó de Tuis.

—De ese mismo lugar llegó don Jorge Arrea.

—Del Atlántico vino el Lic. don Carlos María Jiménez.

—Regresó de Madre de Dios la señorita Haydeé Venegas.

—En Puntarenas se encuentra la señorita Nora Paredes.

—De Cartago llegó la señorita Alida Patoni.

—En Coronado se encuentra la familia de doña Marta de la Espriella.

—Para Turrialba sale mañana don Ricardo Sauma.

—Regresó a Limón don Oscar Alvarado.

—De ese mismo lugar la señorita Armenia de la Peña.

—Don Miguel Monturiol llegó de Alajuela.

—Salió para Cartago don Ramón Jacinto Rivera.

—Para San Ramón don Hernán Roa.

—Para Puntarenas salió la familia de don Carlos Pacheco Oficial Mayor del Ministerio de Guerra.

—El joven don Alfonso Acosta partió para San Ramón.

—En Puntarenas se encuentra la señorita Hortensia Breciani.

—Para ese Puerto salieron don Alfredo Sasso y su señora esposa y don Osvaldo Sasso.

—En el mismo lugar la señorita Clemencia Acuña.

—La señorita Nora Lizano salió para Nicaragua.

—En Puntarenas se encuentra don Enrique Fonseca y su señora esposa.

—Del campo llegó la señorita María del Carmen Herrera.

—Para San Lucas partió don Max Chavez.

—De Alajuela regresó don Julio Acosta.

—En ese lugar estuvo don José M. Arias, Administrador de la Imprenta Nacional.

ENFERMOS

Muy delicado de salud se halla don Miguel A. Madriz.

—En San Antonio de Belén se encuentra muy enfermo el Presbítero don Francisco de J. Mendoza.

Muy enfermo se encuentra don Narciso Esquivel S.

—En Panamá fué operado don Jorge Guier. Su estado de salud es satisfactorio.

—La niña de nuestro buen amigo don Víctor Polinaris Jiménez y su señora esposa doña Lía Castro de Polinaris, se encuentra muy delicada de salud con motivo del accidente de ayer, en que la simpática niña resultó atropellada por una bestia.

Muy apenados de lo ocurrido formulamos votos muy vivos por el res-

tablecimiento de la niña Polinaris-Castro.

BODA FLORES VALVERDE

Se ha fijado para el 5 de marzo la boda Flores-Valverde.

Les deseamos muchas felicidades.

UNA BODA

Hemos recibido una atenta esquila en la que la señora doña Auristela de Padilla nos participa el matrimonio de su hija Mercedes con el señor don R. Bakit.

Muy agradecidos formulamos muy sinceros votos por la felicidad del nuevo hogar.

EL BATALLON DE LA MUERTE

El grupo de jóvenes que integraron el Batallón de la Muerte organiza una fiesta con el fin de organizar debidamente su primer aniversario.

El 28 se reunirá el Comité.

LA ARTILLERIA

Un grupo de los elementos de «La Artillería» que tan brillantemente se condujeron en la emergencia pasada, también se alista para celebrar su aniversario. Que se diviertan mucho.

EL BANQUETE DE ESTA NOCHE

Esta noche se verificará el banquete al señor Cónsul de España don Alvaro Seminario con motivo de su viaje a Europa.

El número de invitados es bastante, prometiendo resultar la fiesta muy brillante.

Hay que vivir bajo techo

La casa, como el aire, como el alimento, como el vestido y como la luz, es una necesidad social. Pertenece a las necesidades inherentes al hombre.

Desde el poblador primitivo que horadaba el árbol y buscaba las concavidades de la roca, hasta el hombre civilizado de hoy, todos han vivido bajo techo y deben vivir bajo techo. Las inclemencias naturales lo obligan a ello.

Por eso el problema de las viviendas debiera ser motivo de honda preocupación para el Gobierno y para el Municipio. Fatalmente no es así.

Y no se crea que en nuestra mente está que el Gobierno y el Municipio deban constituirse en empresarios y darse a la tarea de hacer construcciones como cosa propia. No. Es ese sentido no deben interpretarse nuestras palabras. Tanto el Municipio como el Gobierno tienen otros asuntos de seria responsabilidad que también requieren profunda atención para resolverlos. Pero si pueden perfectamente dedicar unos cuantos minutos al problema que hoy está en pie y darle fácil solución, porque manos mejores no encontramos para ello.

El Municipio tiene suficientes lotes disponibles; basta con la anuencia del Poder Legislativo, que, en este caso, estamos seguros la conseguirá. Desde luego el Municipio tiene la base. Es el Gobierno por su parte dispone de las aduanas para la inmediata introducción de materiales, que, en este caso de emergencia y para determinado número de casas, podría concederse una franquicia para que vengán sin aforo. Hay además el Ferrocarril del Pacífico y magníficas maderas de nuestros bosques nacionales. Con esto habría facilidades para que sobran licitadores que construirían casas en buenas condiciones.

Lo que falta es voluntad; amor para el pueblo que sufre. Eso es todo.

Ahora la carestía de viviendas está tomando carácter de conflicto aunque no lo quieran creer los que están en otro plano y no escuchan los sordos rumores del oleaje. ¿Para qué esperar que la tempestad estalle?

Las cosas hay que hacerlas a su tiempo. Ahora es cuando el Gobierno y el Municipio deben demostrar que tienen amor por la paz, por el orden y por el trabajo. Esa demostración la probarían resolviendo saludablemente el conflicto que está en puertas y que nadie sabe a estas horas las proporciones que puede alcanzar. Una pequeña rendija hunde un barco.

La verdad comprobada es que hay carestía de casas. ¿Es un conflicto? Sí. ¿Para qué pues esperar que la tempestad estalle?

Responsables ante la historia serán los que tienen ojos y no ven; tienen oídos y no escuchan.

COLABORADOR X

Colaboración

El Credo del Obrero

FOR FRANK CRANE

- 1.—Creo en el Trabajo.
- 2.—Creo en hacer la clase de Trabajo que es de uso real.
- 3.—Creo que una de las mejores pruebas de si el Trabajo es útil o no, es que el público esté deseoso de pagar dinero por él.
- 4.—Creo en el Trabajo que es de valor para la gente actual; que soy una parte de esta Corporación; que debo servir a mis compañeros y cooperar con ellos y que la mejor seguridad de que mi Trabajo está apreciado por la posteridad es que él es de estimación práctica.
- 5.—Creo que si es verdad que tengo derecho a esperar paga por mi labor, mi principal interés es de hacer mi Trabajo bien, pues el gozo del Trabajo bueno, hecho con maestría es la más elevada forma de satisfacción.
- 6.—Creo en la más envidiable clase de felicidad es la producción indirectamente por el Trabajo; que ningún recreo vale la pena si no refresca y restaura el poder y la disposición para trabajar y que ninguna descanso es dulce a menos que sea ganado por el Trabajo.
- 7.—Creo que ningún hombre puede hacer un trabajo excelente si no lo ama.
- 8.—Creo que ningún trabajo puede ser digno si no ha estado sometido a la instrucción y a la práctica,
- 9.—Creo que todo trabajo hecho con amor y seguido de la instrucción y de la práctica es bello.
- 10.—Creo que lo perfectamente útil es siempre bello, y cualquiera cosa bella es útil.

- 11.—Creo que ningún hombre vive para sí mismo ni puede hacer su mejor trabajo por el mismo; porque debe aprender de sus maestros, debe cooperar con sus compañeros y debe producir algo que sea valioso para el pueblo.
 - 12.—No creo en clases, partidos ni privilegios sino en que todo hombre debe ser juzgado por su trabajo, al que tiene título al respeto y a la posición solamente por virtud de su carácter interno y su producto exterior.
 - 13.—Creo que Dios no es un rey indolente que busca la adulación por la cual suspiran los reyes terrenos, no graza con los pequeños placeres de la vanidad de un monarca, sino que es el obrero infinito, expresándose El Mismo en la creación y en continuo perfeccionamiento de Su Obra y encontrando su mayor júbilo en la aplicación de Su Omnipotente energía.
 - 14.—Creo que le imito, le complazco y soy digno de ser llamado un hijo de Dios solamente si, también en mi humilde rincón, hago mi trabajo y siento alegría en él.
 - 15.—Creo en que todo ser humano ha venido al mundo para hacer alguna clase de trabajo bueno y que al hacerlo encuentra su mejor excusa de vivir, y la más inteligente respuesta a la pregunta: «¿Para qué nací?».
- Estos son los principios que debe seguir todo obrero si quiere triunfar en la vida.
- Retened en vuestro corazón lo bueno que leas y serás feliz.
- Arreglo de Noé en el Arca.*
- Heredia, febrero de 1922.

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL
 Director: Licdo. ROMULO TOVAR
 Editores: Falcó & Borrásé
 APARTADO: P
 TELÉFONOS: DIRECCIÓN, REDACCIÓN,
 ADMINISTRACIÓN: 884

Consuelo Mayendia

El éxito de anoche de la Compañía Consuelo Mayendia fué inmenso. La comedia E. H. fué muy gustada. Sánchez del Pino desempeñó su rol de don Plácido con verdadero arte; ese actor es un artista de talla.

La señora Mayendia fué muy ovacionada; cantó los preciosos couplets «Ojos Negros» y algunos otros más que son creaciones muy legítimas de la celebrada tiple.

Hotel Bolívar

Alimentación Esmerada
 Cuartos para matrimonios y hombres solos
 Cien varas al Norte del Mercado

El 22 de Febrero

Hemos recibido el importante periódico «El 22 de Febrero» que dirige el joven don Marco Tulio Jiménez Mesén y que se publica en la ciudad de San Ramón.

La lectura es muy interesante y en ella se le hace honor a la jornada del 22 de Febrero de 1917, capitaneada por el recordado escritor don Rogelio Fernández Güell.

Muy agradecidos.

VERME-OL
 MATA LAS LOMBRICES
 SABE A YERBA BUENA
 Botica Oriental

Pensamientos

Toda acción es como un capital impuesto, acertada o desacertadamente, para percibir futuros dividendos. Lo pasado ya no está en nuestro poder; lo que llamamos presente se nos escapa aun en el instante mismo, y sólo nos queda lo futuro, próximo o lejano, para dentro de un minuto o de muchos meses. Considera, pues, tus actos desde este punto de vista.

La regla de oro: «Trata a los demás como quisieras ser tratado.» es la máxima fundamental de los negocios. ¿Hay quien sepa otra que pueda reemplazarla?

Aunque muy a menudo se culpe a la ciega fortuna, el hecho es que no es tan ciega como los hombres. Los que quieren tomarse el trabajo de ver cómo pasan las cosas realmente en la vida, encontrarán que la fortuna está con frecuencia en favor de los hombres industrioses, así como los vientos y el mar son casi siempre favorables a los navegantes prácticos. El buen éxito sigue huellas de los esfuerzos bien dirigidos.

SAMUEL SMILES

Imp. Falcó y Borrásé

Imprenta - Librería - Encuadernación - Casa Editorial

FALCO & BORRASE

LA PRENSA
 DIARIO DE LA TARDE

Ediciones RENOVACION
 CUADERNOS DE 96 PAGINAS DE UN SOLO AUTOR

FRENTE AL MERCADO, LADO NORTE

Casa de Fausto Calderón

Apartado 638 San José - Costa Rica Teléfono 884

Folletos - Periódicos - Revistas - Trabajos Comerciales de Todas Clases

PRECIOS ECONOMICOS

La España Martínez & Co.

Fábrica de Velas, Jabones y Fideos
 Almacén de Abarrotes
 Venta al por mayor. Lado N. del Mercado
 Teléfono 756 -- Apartado 211 -- SAN JOSE

Notas Deportivas

La Liga no celebró sesión

No obstante la anticipada convocatoria del señor Presidente de la Liga, Licenciado Albertazzi Avendaño, no fué posible verificar la sesión acordada para anoche por falta de quorum. Dejaron de concurrir los representantes de los clubs «Cartaginés», «Tres Ríos» y «Liga Deportiva Alajuelense».

Da grima ver cómo nuestros deportistas miran las cosas que atañen a la colectividad y más si se considera que ya es tiempo de que se inicie la Liga de este año que de seguro contará mayor número de afiliados que el año pasado.

Sin embargo, se ha resuelto hacer otra reunión el viernes próximo a las 7 horas en las oficinas de «La Tribuna». Veremos si podrá verificarse.

Este nombramiento de Capitán es significativo si se toma en cuenta que la Gimnástica obtuvo el segundo lugar en la Liga pasada, y que este año, con un poco de esfuerzo de parte de sus jugadores y un poco de energía de parte de su Capitán, bien puede conquistar el campeonato, porque es de todos sabido que la Gimnástica cuenta con suficientes y buenos jugadores.

Por eso se ha pensado en elegir al señor Gaston Michaud para tal puesto, aun cuando otro grupo trabaja por Daniel Gallegos, entusiasta como el que más.

PROXIMO MATCH

Se hacen las gestiones necesarias para que las primeras divisiones de la Gimnástica y del Herediano, celebren un match en la tarde del domingo 5 de marzo entrante, en La Sabana. Ojalá que este juego se lleve a cabo, pues los «fans» tendrán oportunidad de presenciar un verdadero desafío de competencia.

NUEVO CAPITAN DE LA GIMNASTICA

Esta noche celebrará reunión la Sociedad Gimnástica Española con el objeto de nombrar Capitán General en virtud de la renuncia que de tal cargo formuló don Miguel A. Castro.

Alvarez y Cleves

Frente a la Artillería
 Ofrecen a muy buenos precios:

PINTURA "DOS LEONES" BLANCA Y DE COLOR
 ALAMBRE Y GRAMPAS PARA CERCA
 INODOROS DE PORCELANA Y LAVATORIOS
 TORNILLOS, TUERCAS Y ARANDELAS
 HIERRO PARA TECHOS, INGLES Y AMERICANO
 FAJA DE TRANSMISION "WOOSTER"
 ALAMBRE LISO, GALVANIZADO Y NEGRO
 CLAVOS DE ALAMBRE, SURTIDOS CERRADURAS, BISAGRAS Y TORNILLOS
 PLANCHAS DE VAPOR INGLESAS y muchos otros artículos de ferreteria

Todo a precios sin competencia

Pequeñas ratérias

Los detectives tienen orden de capturar a un individuo de apellido Vélez, quien vendió unas ruedas del automóvil de un joven Miranda. El sujeto en cuestión anda huyendo.

—En la Oficina de Detectives se encuentran los cascaveles del clown de Circo Riquelme. Esos instrumentos le habían sido robados al payaso y ya aparecieron en poder de un comprador de objetos usados.

A nuestros AGENTES

Se recuerda a nuestros agentes la obligación en que están de enviar antes del día 15 de cada mes la liquidación de sus respectivas agencias.

SE compra de ocasión y en perfecto buen estado un motor de 1 1/4 H. P. 110 Volts. Monofásico. Informes en la Sombrewilla Moderna de Gregorio Castro.

De Nuestros Canjes

El Estado seco en Méjico

El Gobierno de Méjico se ha propuesto establecer definitivamente el «estado seco».

Para el efecto comenzó por elevar gradualmente el impuesto de las bebidas espirituosas al extremo de hacerlas imposibles.

Para iniciar esta obra comenzó por aumentar un ciento por ciento de impuesto a los licores del país y extranjeros. Así, pues se hace difícil tomar licor sin antes hacer un considerable desembolso. Es la manera de paulatinamente suprimir esa industria y quitar el vicio del alcoholismo.

Por supuesto que la medida del Gobierno ha provocado la protesta de todos los comerciantes que viven de esta industria. No obstante, el Gobierno está en la disposición de salvar al país con dicha medida.

Espías guatemaltecos en Méjico

Espías del Gobierno de Orellana están en Méjico siguiendo los pasos de los amigos del Gobierno caído del señor Herrera. El Gobierno de Méjico observa muy de cerca a estos sujetos porque teme se repita el caso del asesinato del General Barillas, cuya muerte fué ordenada por Estrada Cabrera.

Ya se sabe que en Guatemala reina el estado del terror y que Orellana no tiene más recurso que imponerse por medio de la fuerza. Actualmente ese dictador paga un buen número de espías dentro y fuera de su país. En Méjico, Estados Unidos y Centro América, muchos son los individuos que tienen este lastimoso empleo. Dado el paso que dió el traidor Orellana, no le queda más recurso que sostenerse por bien o por la fuerza.

Para bautizar las zapatillas de última moda

Uno de los concursos más originales es el que abrió la zapatería Pinelo's House, en Mérida, Yucatán, Méjico. Esta zapatería ofreció al público un valioso premio al que enviara en sobre cerrado el nombre más bonito para bautizar con él la última moda en zapatillas. Hasta la hora los nombres recibidos son los siguientes, que nosotros publicamos por curiosidad, para ver si nuestros zapateros los aplican a sus estilos: Bal-Tabarín, Frou Frou, Gioconda, Talma, Vicla, Dana, Pina Menichelli, Zapatilla 1922, Anarquista, Bolcheviqui, Ninfa, Doris, Enea, París, Priscilla Dean, Danusia, Tortola, Madama Pompadour, Zapatilla Fado, India Bonita y María Jacobini.

Todos estos nombres tienen muchos votos; están haciendo el escrutinio. El premio son 500 dólares.

Vigilancia en la frontera mejicana.

Mr. William Burne, a nombre del Departamento de Justicia de Estados Unidos, hizo a la prensa de su país las siguientes declaraciones: «No hay razón para afirmar que los expatriados mexicanos están llevando a cabo movimientos activos en la frontera con México». Después agrega: «El retiro de las tropas de Estados Unidos a sólo un kilómetro adentro tiene significación, puesto que la vigilancia seguirá siendo la misma e igualmente eficaz para evitar revoluciones y contrabandos».

Igual vigilancia hay también del lado de México para tener un control de los enemigos del Gobierno de Obregón.

Está perfectamente organizado un cuerpo para servicio de observación,

por ambos lados de la frontera y ello hace imposible cualquier intento revolucionario.

Natural es que se extreme dicha vigilancia desde luego que en la frontera hay cuantiosos intereses americanos que se perjudicarían con cualquier revuelta y que después habría que indemnizarlos con el gravamen consiguiente.

Nuevas fuentes de petróleo... pero en México.

Según datos geológicos ya confirmados, existen ricos yacimientos petrolíferos en Jalisco, Colima, Michoacán y Chapas.

La compañía «El Aguila» se está preparando para invertir la bicoca de cincuenta y tres millones de pesos oro en los nuevos campos aceiteros.

Dada la suma que se va a invertir en el negocio, los yacimientos descubiertos son valiosos y dejarán una pingüe renta a México que acrecentará más sus repletas cajas.

Nos place que esta nación aumente sus entradas, porque ello va en beneficio de la juventud estudiosa que hoy es la principal preocupación del Gobierno.

Actualmente está enviando jóvenes a distintas naciones del mundo, para que estudien profesiones vocacionales. Desde luego el presupuesto que se refiere a Instrucción Pública, ha sido aumentado con esplendidez.

Quieren socializar una fábrica

En Saltillo, Méjico, los obreros de la fábrica de tejidos «Río Bravo» de la jurisdicción de la Municipalidad de Allende, se quejaron de la falta de cumplimiento de la Gerencia y pretendieron incautar a la fábrica y socializarla entre todos ellos.

El Gobierno se vió precisado a tomar cartas en el asunto y obligó a la Gerencia a que cumpliera con sus compromisos. Gracias a esta oportuna intervención, se evitó un conflicto que quizá se hubiera extendido a las demás fábricas.

En Méjico las organizaciones obreras son muy fuertes y están todas unidas para la defensa común de sus intereses y por eso había el peligro de que los obreros de la fábrica de tejidos «Río Bravo» fuesen acuerpados por los compañeros de las otras fábricas.

Tres gobernadores en Tabasco

En el Estado de Tabasco, Méjico, hay tres gobernadores: el general Carlos Green, el Lic. Tomás Garrido y don Alberto Lastra Garrido, tío del anterior. Los dos primeros se encuentran en la capital.

El Estado de Tabasco en días del mes pasado, sufrió una inundación que le ocasionó bastantes pérdidas y por añadidura tiene que soportar el pago de tres gobernadores que es demasiado lujo.

Por lo pronto, mientras los otros andan de paseo, gobierna el Estado de Tabasco don Alberto Lastra Garrido. Cuando estén los tres en dicho Estado, no sabemos cómo se las entenderán para asumir el puesto de la Gobernación. Lo más lógico es que lo hagan por rifa o alternándose.

En vista de esta plétora de empleados para un mismo puesto, el pueblo no está muy conforme y así se demuestra a juzgar por una nota que salió en un periódico mejicano sensurando esto.

Dice la nota que con uno basta y sobra.

Anúnciese a LA PRENSA

Correo de Cartago

TRABAJOS DEL CABLE

Don José Luis Sancho Guevara, actual Inspector de Telégrafos de esta ciudad, ha sido nombrado encargado de los trabajos del Cable desde el Puerto de Limón hasta San José. Felicitamos al joven Sancho Guevara.

NACIMIENTOS

José Manuel Hernán, de Benito Brenes y Elodia Masís; Tulio de Jesús, de Andrés Salas y Victoria Arce; María Coralia Reyes, de Ramón Toribio Gómez y Teresa González; Ana María Francisca de los Angeles, de Juana Brenes; Arturo José de Jesús, de Alfredo Jiménez y Pilar Zavaleta; José Antonio Héctor, de Ernesto Meneses y Angélica Campos; Juan Rafael Joré, de Rafael Loria y Emilia Araya; Aquiles Antonio Mario, de Balvina Calvo R.

DUELO BLANCO

La semana pasada falleció en esta ciudad, un niño del apreciable hogar de don Ramón Pérez y de doña Petronila Guillén de Pérez. A sus afligidos padres les enviamos nuestra condolencia.

DEFUNCIONES

Miguel Calderón Artavia, Diego Gómez Chacón, Juan de Dios Ortiz, María Ramírez Rivera, Juan Cerdas Hernández, Abelino Monge Batista.

MARQUEZ DE CARTAGO

EBANISTERIA

Arturo Zúñiga S. & Hnos.

SE VENDEN MUEBLES a precios reducidos, especial en camas desde \$ 25-00 en adelante. 50 varas al Oeste de «El Pelayo».

De Santa Bárbara de Heredia

El 17 del corriente verifiqué el Club Oriente de este Cantón una reunión general para conocer de la renuncia que presentó como Capitán General el señor Dorilo Murillo y encontrando justos los motivos que expuso, se acordó aceptarla y a la vez darle las gracias. Seguidamente se procedió a hacer el nombramiento para ese cargo y por votación general se nombró a don Belarmino Soto y como suplente de éste a don Juan Segura.

También se procedió a nombrar Capitán de la Segunda División, saliendo electo para tal cargo el señor Augusto Herrera.

El Sport en ésta toma fuerza y cuenta con jugadores dispuestos a batirse con los clubs de los cantones en general.

UN SUSCRITOR

Nos cuentan que el señor Jefe Político don Pánfilo Segura, está muy agrado con nuestro activo corresponsal de ésta, por cuanto éste se ha encargado de enseñarle a pronunciar bien ciertas palabras, pues hace poco le decía a la Jefatura «Fefatura» y en vista de la crítica de nuestro corresponsal, ya pronuncia bien Jefatura.

Ahora vamos a corregirle estas palabras al amigo don Pánfilo: Usted pronuncia *estómagu* y *murciélagu*; esto está mal dicho; se dice, *estómago* y *murciélago*. Así es que poco a poco lo iremos enseñando a hablar; no es más que tenga paciencia en el ridículo que que hay que estarlo poniendo, pero lo único que le manifestamos es que por todas estas lecciones nada le cobramos. Le encargamos no calentarse por todas estas cosas, pues para manejar los asuntos de Jefatura en un pueblo hay que soportar con paciencia y así se le podrá tomar bien el gusto y que en lo sucesivo le sirva esto de experiencia para que no vuelva a aspirar a puestos que está muy desprecio en poderlos manejar.

CFRESPONSAL POLÍTICO

RECUERDE Ud. nuestro servicio profesional en el DESPACHO DE RECETAS.

Farmacia Grillo

50 varas al Norte del Mercado

Sección de Avisos Económicos

SE alquila terreno propio para jardinería u hortaliza. Mide un cuarto de manzana. — Entenderse con ALCIBIADES BRENES C., en la tienda La Gran Señora.

GUERRA!!! GUERRA contra los CALLOS y CARATES. Los destruye por completo la famosa Pomada Callicida del Dr. ROBERT.—De venta en todas las Boticas.

LA JAPONESA acaba de recibir herramientas de cuchillería, navajas de afeitar marca «Soilingen», cuchillos para zapateros y herramientas de talabartería. Precios más bajos de plaza. Unico surtido general de Paragüería. —REGO Hnos.

FABRICA DE VELAS «LA POLAR» DE CESAREO GARCIA: La que vende más por la calidad de la mercadería que emplea en la fabricación de las velas. Cale del Cementerio: San José C. R.

FABRICA DE CAFE Y CACAO DE RICARDO DORADO: Todas las personas de buen gusto prefieren el café y el cacao de esta acreditada fábrica: Teléfono 807: Apartado 24: Calle Central, esquina opuesta a la Botica «El Cometa», San José, C. R.

ESPECIFICO «CORET». CREMA de fama mundial para suavizar, blanquear y refrescar el cutis. DEPILATORIO que en pocos minutos estirpa el vello de los brazos, cara, etc. QUITA MANCHAS MARAVILLOSO, infalible para hacer desaparecer cualquier mancha. Delicioso para afeitarse; transporta dibujos tipográficos a papel, seda u otro género terso.—De venta en las principales Boticas.

LA VALENCIANA: Tienda de ropa de CALIXTO MADRIGAL. La que vende más barato y la que tiene más SURTIDO EN TODA CLASE DE GENEROS. Una visita le convencerá de nuestra recomendación: Frente al Pasaje Jiménez, 25 v. al Este de la Botica Oriental.

SI USTED quiere tener buena salsa, compre LA HEREDIAN; preparada por Florencio Salazar B. No la confunda con las demás del país. De venta en todos los almacenes.—Dirección, esquina opuesta a la Poupée.

LA COLONIAL.—Fábrica de café y cacao molido y depósito de artículos de primera necesidad. Se tuesta y se muele café y cacao. Precios los más bajos de plaza. Esquina Sureste del Pasaje Jiménez. Teléfono 711.

EL TUNEL, por BERNARDO KELLERMAN. Es una novela que encierra un interés palpitante y mundial. Traducida a todos los idiomas, son muchos los millones de ejemplares que se han vendido en el transcurso de unos años. —A \$ 5,50 el ejemplar—

LA PARRA: Cantina y Restaurant: gran variedad de Vinos y Licores de las mejores marcas: Conservas, jamones, confites y todo lo indispensable para el confort. LUCAS OLIVARES

EL COMETA. Taller de fundición.—Se vende una rueda «Apelton» de 24 pulgadas diámetro con 24 yardas de cañería de 10 pulgadas. Un trapiche de 8 x 10 pulgadas, otro de 10 x por 13 y 6 pailas de varios tamaños.—San José, apartado 239.—MARTÍN Y MEDINA.

UNITED FRUIT COMPANY SERVICIO DE VAPORES

PRINCIPIANDO con el vapor Calamares que llegará a Puerto Limón el día 15 de enero en curso y sale para Nueva York el lunes 16 de enero, todos los vapores que hacen el servicio entre Puerto Limón y Nueva York o sean el Calamares, Pastores, Ulua y Toloa durante la estación de Turismo, llegarán los domingos en la mañana y saldrán el lunes siguiente en la tarde. El acomodo para pasajeros durante esta estación será limitado y por lo tanto las personas que tengan interés en tomar estos vapores, tendrán que solicitar sus camarotes a lo menos con dos semanas de anticipación.

Los vapores San Blas, San Bruno, San Gil y San Benito harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston, en los cuales hay acomodo amplio para pasajeros. Estos vapores para Boston en combinación con los vapores quincenales de la ELDERS & FYFFES LTD. para Bristol hará el servicio semanal de Limón a Cristóbal. Las personas que deseen ir a Nueva York y no puedan obtener acomodo en los vapores que hacen el servicio de Turistas, podrán ir a Cristóbal y tomar los vapores que quincenalmente van de Cristóbal a Nueva York, vía Kingston. Como de costumbre, todos estos vapores aceptarán carga. Para más informes dirigirse las Oficinas de la Compañía en Limón o en San José.

G. P. Chittenden, Administrador

Bibliográficas

Boletín de la Cámara de Agricultura. Año II. N.º 1. Febrero de 1922. Sumario: Informe anual presentado por el Secretario. Estudio sobre la higuera. Selección de la semilla de banano. Máxima y principios agrícolas. Selección de las vacas lecheras. Bacteriosis del bananero. Las gallinas ponedoras. Langosta migratoria. Los terrenos ácidos.

Importante servicio presta esta Revista a los agricultores y recomendamos su lectura.

Importante carretera en Honduras

—Este diario comenta la próxima realización del viaje de Tegucigalpa a San Pedro de Sula en un día al estar concluida la carretera del Norte cuya terminación es cuestión de meses. Gran empresa de transportes, ya está en arreglo para la combinación de sus viajes a efecto de mantener el mejor servicio entre potreros y esta capital.

—Partió el doctor Francisco Martínez Suárez para Costa Rica de donde regresará al Salvador a continuar el desempeño del cargo de Presidente de la Corte de Justicia.

—Partió para Costa Rica el doctor Francisco Cabezas Gómez y familia. EXCELSIOR

Nueva Directiva

Señor Director de LA PRENSA,

Pte.

Muy señor mío:

Tengo el honor de comunicarle que en asamblea celebrada por la Federación Gráfica Costarricense, el 19 del corriente, fué nombrada nueva Directiva, quedando integrada así: Presidente, Rafael Delgadillo; Vicepresidente, Ovidio Rojas; Fiscal, Jesús Morgan; Tesorero, Víctor M. Fonseca; Vocales: Luis Valerio, Guillermo Carmona, Félix Montenegro, J. Manuel Vega, Raúl Madrigal y Antonio Morales.—De Ud. atto. s. s., David Carmona, Srío.

De Puntarenas

Se hacen ya preparativos para las Fiestas Cívicas de Puntarenas, pero no se han fijado los días.

—El Administrador del Ferrocarril don Rafael Iglesias, estuvo en ésta a inspeccionar las dependencias y la línea.

—La temporada alegre con la llegada de Repetto y su «Jazz Band» desde el sábado. Han bailado en el salón de baños.

—Muchos bañistas del interior y de los lugares de la costa.

CORRESPONSAL.

Molino de Cesáreo García

Ofrece al Público las Harinas más nutritivas

Marca Pueblo: 14.00 Marca Monte: 20.00

Maíz pilado (blanco o amarillo) \$ 18.00

Harinas de maíz elaboradas con todas las reglas para la salud y de un valor alimenticio extraordinario

Cervecería TRAUBE

Fábrica de Hielo y Aguas Gaseosas: — Cervezas «Lager» grande y pequeña; doble grande y pequeña.—Aguas minerales Kola doble, Kola Champagne, Cream Soda, Ginger Ale, etc.